

保護者・地域の皆様へ	学校教育目標 自ら輝く、 ともに輝く	ミッション(自校の使命) 燃えたぎる一ツ橋中魂(心に 太陽・情熱と躍動)で、大地 を踏まえて大空に向かって 羽ばたく人間の育成	ビジョン(学校像) 花に囲まれ、 あいさつと歌声と心 が響き合う 一ツ橋中学校	No.14 2017年(平成29年) 9月20日(水)
一ツ橋中学校 だより				一ツ橋中学校長

基礎・基本定着状況調査、全国学力学習状況調査の結果について

6月に実施された広島県基礎・基本定着状況(2年生対象)と4月に行われた全国学力学習状況調査(3学年対象)の結果をお知らせします。あわせて、今後どのような取組を行っていくのか紹介させていただきます。

[広島県基礎・基本定着状況調査の通過率(%)]

[全国学力学習状況調査の通過率(%)]

教科	タイプⅠ	タイプⅡ
国語	70.5 (+0.1)	60.6 (-3.4)
数学	69.9 (+0.2)	54.9 (-2.5)
理科	54.3 (-0.2)	36.7 (-8.6)
英語	70.7 (-4.0)	51.6 (-8.3)

教科	A問題	B問題
国語	73 (-5)	65 (-8)
数学	61 (-3)	42 (-6)

() は県平均との差を表しています。

全体として知識・理解を問うタイプⅠやA問題の方が通過率が高く、基礎・基本定着状況調査の国語や数学では県平均を上回っています。しかし、思考力・判断力・表現力を問うタイプⅡやB問題は通過率が低く、本校の課題となっています。次に、両調査の学習や生活に関するアンケートの結果をお知らせし、本校の授業改善についてご説明します。

質問項目	基礎・基本(中2)%	全国学力(中3)%
家庭学習を1時間以上行っています。	65.9	87.9
授業がよくわかります	国語	88.3
	数学	90.4
	理科	68.1
	英語	84.0
授業中では、友達と話し合うなどして自分の考えを深めたり広げたりしています。	79.8	72.5
学校に行くのが楽しいと思います。	88.3	84.6
普段、同じくらいの時間に寝ています。	92.6	75.9
普段、同じくらいの時間に起きています。	96.8	90.4

上に示した質問事項は、基礎・基本定着状況調査と全国学力学習状況調査の質問紙調査のうち、質問項目が共通のものを紹介しています。2年生に比べ、3年生のほうが家庭学習を1時間以上行う生徒が多いことはうれしいことです。また、「授業がよくわかる」と回答してくれた生徒もおおむね80%を超えており、うれしい結果です。逆に、考える場面を取り入れた授業づくりに取り組んできましたが、これに関連する質問項目について80%以上の回答率を得ることができなかったのは反省材料です。これらの結果を受け、今学期から次の4点について各授業で取り組んでまいります。

- ・生徒の学習意欲を高めるような導入の工夫
- ・教師が話すぎず生徒の言語活動を充実させる。
- ・目標を達成するための協働的な学びの場を設定する
- ・生徒の多様な考えを引き出す問いを工夫する

家庭での規則正しい生活習慣と学校における授業の充実、お子様の進路を切り開く両輪です。学校の取組に今後とも協力いただきますようお願いいたします。

9月6日(水)草取り選手権を行いました



草取り選手権のようす

9月6日(水)曇天の中、本校伝統の草取り選手権を行いました。校内の美化活動をクラスマッチ形式で行い、楽しくかつスピーディーに草取りを行うことができました。結果は、総合の部1位が23Rで、クラス全体で大きなビニール袋に50袋もの草を集めてくれました。学年の部では、1年生が12R、3年生は33Rが1位になりました。この結果について、23RのT・N君は「やった～、Y・Y君がひたすら、茂みに入り草抜きをしました。その結果、クラスで50袋もの草を集めることができました。学校の美化に貢献できてうれしいです。」と

話してくれました。このような活動は生徒の「やりきる力」や「交流する力」を育てることにつながります。そして、先週から「集中しまくりんピック」に取り組み、真剣に授業に取り組もうとしています。こちらの活動にも注目してください。

トピックス

○先日、文化委員会主催の愛読書キャンペーンが行われ、校内の優秀読書感想文に次の3名が選ばれました。



長浜敬老会で演奏する吹奏楽部

12R片芝瑞穂「101教室」、23R高比良祐有「絶滅少年」32R鳥越秀美「5年3組良太組」。このうち23R高比良さんは「いじめられている少年少女が旅に出る話です。この本を読んで、友達が聴いて嫌な気持ちになる言葉は言ってはいけない。いじめに流されてはいけないということを学びました。」と本の内容を教えてくださいました。読書は心を豊かにし、学力の礎ともなります。読書の秋、ときにはスマホから目を離し、夢中になれる本を親子で探してみるのもよいのではないのでしょうか。

○9月18日(月)敬老の日に、吹奏楽部のメンバーが長浜学区の敬老会に招かれ演奏を披露しました。前日の台風の影響もあり、なかなか練習できない中、地域の方を前に立派な演奏を披露してくれました。演奏を聴いたお年寄りの一人は「最後に演奏した笑点のテーマが、とても楽しく良かったです。中学生のおかげで楽しい1日になりました。」とおっしゃってくださいました。また、16日(土)には太鼓部のメンバーが福祉施設で太鼓の演奏を披露しています。今後も、本校生徒が地域で活躍できるよう、ご協力お願いいたします。

耐えて勝つ！！

「耐えて勝つ」この言葉をご存知でしょうか。これは、1975年にカープが初優勝した時、当時監督だった古葉竹識さんがおっしゃった言葉です。今のカープにこの言葉がぴったりの選手がいます。それは背番号23番藪田和樹投手です。藪田投手はケガのため、大学時代に公式戦であげた勝利数は3つしかありませんでした。それが、藪田投手のお母さんが運転するタクシーに、たまたまカープの松田オーナーが乗り、そのことがきっかけで、スカウトの目にとまりカープに入団したのです。入団1年目はケガを治すことにほとんどを費やし、今年その才能が開花し14勝を上げたのです。ケガとの戦いに耐えて勝った藪田投手の今後の活躍が楽しみです。



V8達成